

**Zeitschrift:** Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Herausgeber:** Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Band:** 67 (1979)

**Heft:** [12]

**Artikel:** A venir :

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-275779>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

rêt des enfants pour les problèmes de la santé et de la nutrition ; beaucoup de questions au sujet de l'alcool et de la drogue ; la constatation générale que les élèves prennent un petit déjeuner, ce qui n'était pas évident.

Enfin, la section prévôtoise de la FRC a organisé une conférence publique consacrée au même sujet : la diététicienne, un médecin généraliste et un pédiatre s'y exprimaient. Concluons provisoirement en soulignant la démarche qui consiste à **informer dès l'âge scolaire** pour toucher ensuite les parents et la population. A ce propos, il semble que pour l'alcool et l'alimentation saine, ce soit un succès. Conclusion provisoire, disons-nous : quand les questionnaires seront dépouillés nous reviendrons sur cette question.

## Réinsertion professionnelle : on avance à petits pas

On sait ce qu'il faudrait pouvoir offrir aux femmes qui désirent retravailler : des stages, des cours, des possibilités d'emplois souvent immédiats, des garderies d'enfants et des crèches.

Dans le Jura, il y a une ou deux crèches, des garderies à temps partiel et rien d'autre. Sauf du chômage dans la branche horlogère et dans les activités qui en dépendent.

En octobre 1978, dans le cadre de la Quinzaine culturelle de Moutier, des femmes ont organisé un débat sur la réinsertion professionnelle. Par le nombre des participantes et les idées émises, ce fut un succès qui appelait des réalisations. On constata, à cette occasion que, isolément, plusieurs songeaient à reprendre un emploi et qu'un petit groupe rêvait d'organiser l'indispensable structure-tremplin. Les premières attendent évidemment que le groupe offre maintenant la panacée.

En juin de cette année, une assemblée d'orientation a été convoquée à Delémont. Mme Danièle Friedli, de CORREF, et sa collaboratrice y participaient. On fit le tour de la question devant un auditoire intéressé. Marie-José Molliet, qui présidait la rencontre, laissait entendre qu'une association serait créée. Mais créer une association du type « retravailler » (voir Evelyne Sullerot) n'est pas la seule solution. Parallèlement, il faut organiser des possibilités de recyclage, contacter des chefs d'entreprise, des écoles, les autorités ; chercher comment on pourra financer un petit secrétariat, trouver un lieu de rencontre, évaluer les besoins, prospecter tous azimuts pour savoir où on enverra les demandes, etc.

Les responsables pensent, étudient, avancent à petits pas. Il ne s'agit pas d'ouvrir « une école de recyclage » comme certaines pourraient l'imaginer mais plutôt d'utiliser les

structures et les équipements matériels qui existent déjà. On y arrivera !

Anne-Marie Steullet

## Présence et animation par les femmes, au synode de l'Eglise réformée

Le Synode d'arrondissement du Jura de l'Eglise réformée évangélique a été suivi, cet automne, d'une partie culturelle animée par les femmes protestantes.

Tout d'abord, des responsables ont parlé de la Fédération suisse qui compte 72 associations et 180 000 membres. La Fédération a pour but de stimuler les femmes dans leurs engagements chrétien, familial, social et civique. Par de nombreux moyens d'information et d'action — Vaumarcus, journée mondiale de prière, procédure de consultation, rencontre œcuménique —, elle permet à des femmes de tout le pays d'apporter leur participation aux recherches actuelles et pratiques dans bien des domaines, en vue de construire une société plus juste et plus humaine.

L'association jurassienne compte 22 groupes locaux, soit deux mille membres de tous âges et de tous les milieux. Ils vivent au sein des paroisses de Bienne, du Jura bernois et des trois paroisses du nouveau canton.

Les femmes protestantes se rencontrent pour mieux se connaître, pour échanger, servir, s'informer et former, pour développer leur besoin spirituel et social. Les groupes locaux s'occupent des ventes de paroisses, des visites aux personnes âgées, aux malades, aux jeunes mères. Des marchés aux puces leur permettent de contribuer au financement des organisations et des personnes qui en font la demande.

Un groupe de responsables organise des rencontres régionales, ouvertes à toutes les femmes, pour la journée de prière mondiale, les journées pour mères d'adolescents, pour jeunes femmes, les présidentes de sections. Un noyau dynamique organise des camps de ski, des vacances d'été dans un chalet de Gstaad.

L'Association jurassienne des femmes protestantes est animé par un comité formé de 12 membres qui se répartissent les charges. Il se réunit une fois par mois. Il pense, anime, coordonne, informe, stimule et soutient les activités des équipes.

Le but des FP est de témoigner pour l'avenir en s'ouvrant davantage au monde, en osant remettre les choses en question, en acceptant l'autre différent, en écoutant et en essayant de comprendre.

La deuxième partie de cette journée synodale s'est passée en groupes de discussion sur la question « Comment vivre la commu-

nauté ? » A partir d'un « jeu de situation » supposant une catastrophe dans l'avenir, nous avons cherché comment trouver les moyens concrets et actuels de bien sentir les questions et les inquiétudes du prochain et d'offrir un milieu fraternel pour se soutenir les uns les autres. « Si nous sommes des rescapés d'un mort lente, devait dire un participant, c'est que nous sommes aimés de Dieu. Nous devons employer l'amitié pour le combat du partage. On s'est servi de nous pour un combat, qu'on se serve aussi de nous pour l'amitié. »

Gaby Moeschler

Le synode de l'Eglise réformée a eu lieu à Bienne-Boujean, le 10.10.79.

## A venir :

**Communication.** — L'ADF des Montagnes neuchâteloises (NE) a pris l'initiative d'organiser, en collaboration avec le Groupe des consommatrices de La Chaux-de-Fonds, un cours d'instruction civique de trois soirs qui sera donné par Mme Heidi Deneys, conseillère nationale, les lundis 21 janvier, 4 et 18 février, au local des consommatrices, Léopold-Robert 26.

## A la maison de la femme

(VD)

Du 1<sup>er</sup> au 15 décembre : exposition du Centre artisanal de Gryon, tissage et tournage de bois.

Dès janvier : cours d'expression orale, par Claire Goël-Déverin (6 cours de 1 h., prix : Fr. 50.— ou 40.— pour les membres d'associations féminines. S'inscrire le jeudi au 23 33 22).

Le 10 janvier, 14 h. 30 : le film de Jacques Thévoz : *Rose de Pinsec*.

Le 16 janvier, 20 h. : *Ma Vie de Troubadour* de Pierrette Micheloud.

## Au Lyceum-Club

(VD)

Du vendredi 11 janvier à 17 h. au samedi 26 janvier à 17 h., exposition de photographie, Dominique Doumont (entrée libre). Vernissage : vendredi 11 janvier à 17 h.

Vendredi 18 janvier à 17 h., causerie. Sous le titre de « Vous souvenez-vous ? », Einoël Rey présentera son dernier recueil-album « Poétique et Tendre Jeunesse ». Entrée Fr. 3.— (signature)

**grand  
passage**

le premier des grands magasins genevois

